

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1'60 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'05 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John E. Jones, 31 Faubourg Montmartre. La correspondencia al Administrador

La emigración

Según la estadística oficial de la Argentina, que tenemos a la vista, el número total de emigrantes en dicha república en 1907 fué de 208.000; de ellos, 90.000 eran italianos, 82.000 españoles y el resto corresponde, en cifras mucho más pequeñas, á franceses, alemanes, rusos, turcos, etc. En 1908 hemos dado á dicho país un contingente mayor, pues asciende á españoles 125.997, llegando á UN MILLON DOSCIENTOS MIL los que forman la total colonia.

Los españoles residentes en Argelia según el censo últimamente publicado (1908), son 196.784. En toda la costa de Marruecos, según las referencias de Paul Mohor, jefe del partido colonial alemán, que ha hecho una información reciente, más de 13.000 españoles compiten en los oficios más bajos con los naturales del país. La colonia española de Méjico asciende á 18.626; la de Chile, á 8.000; á 100.000 la del Brasil, y en Cuba, según los datos de nuestro cónsul en la Habana, han entrado en 1907, 24.556; en 1908, 48.902 inmigración no individual, sino de familias enteras.

En 1909 emigraron de España 111.058 personas, y en el primer semestre del año actual, las estadísticas de los puertos de Vigo y Coruña nos demuestran como la emigración tiende á alcanzar este año una cifra mayor que el anterior.

En dicho semestre, en Vigo embarcaron 11.521 emigrantes que se dirigieron: á la Argentina, 7.418; al Brasil, 2.581; á Cuba 985; al Uruguay, 460; á Méjico, 72; á Chile, 20; á Puerto Rico, 4, y al Perú, 1. Atendiendo al sexo, eran 8.022 varones y 3.499 hembras.

El país adonde relativamente marcharon más mujeres fué á la Argentina; por cada dos hombres ha sido aproximadamente una mujer; al Brasil, una mujer por cada cinco hombres, y á Cuba, una por cada nueve.

El movimiento de emigración aumentó este año en 3.335 personas, con relación á igual periodo del pasado año.

La mayor parte de los emigrantes proceden de Galicia, notándose un gran descenso de extremeños y castellanos.

La estadística del puerto de la Coruña, en el mismo periodo de tiempo, es la siguiente:—

Para América del Sur, 4.424 pasajeros emigrantes; para Cuba y Méjico, 3.792. Total de emigración, 8.216 pasajeros.

En el dicho puerto aumentó la emigración con relación al primer semestre del año anterior, en 141 individuos.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan del presente mes hace el astrónomo Sfeijó los siguientes pronósticos del tiempo:

El domingo 21, actuarán centros de baja presión en el N. O. de Irlanda y en Escandinavia, y otro mínimo barométrico se presentará en el N. O. de Francia, influyendo en nuestra Península. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en nuestras regiones, especialmente desde las regiones al Cantábrico hasta las del paralelo central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 22 será más tranquila la situación, pues solamente se sentirá un tanto en el Cantábrico y en el N. E. la acción de los centros de baja presión del N. O. del Continente y del Mediterráneo superior.

Las bajas presiones del N. O. de Europa se extenderán el Martes 23 hasta Escandinavia, y un nuevo núcleo de fuerzas se formará en el N. O. y centro de nuestra Península. Por el influjo de éste se producirán algunas lluvias y tormentas en nuestras regiones, particularmente en las centrales del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles 24 se hablará en el Mediterráneo el núcleo de fuerzas del interior de la península y las bajas presiones del N. O. y N. de Europa se habrán corrido hacia el Báltico. Se desarrollarán algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo con vientos de entre S. O. y N. O.

El jueves 25, se apartará por el golfo de Génova el mínimo mediterráneo, y se acercará por el Atlántico, en dirección á la península, una depresión que causará algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Esta depresión del Atlántico penetrará en nuestra península el viernes 26, y en combinación con otra que llegará á Irlanda, ocasionará lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde las del O. hasta las centrales, con vientos también del segundo al tercer cuadrante.

El sábado 27, habrá centros de baja presión en el mar del Norte, en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior, con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 28 al 29, mejorará el estado at-

mosférico en nuestras regiones, sintiéndose un tanto el domingo 28, en el Cantábrico y Mediterráneo, la influencia de la depresión de este mar.

Del 30 al 31, las bajas presiones de las islas británicas y mar del Norte causarán lluvias y tormentas en el N. O. y N. de la Península, desde donde se propagarán un poco hasta el centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

EL ECO DE CARTAGENA
se vende en Madrid en el kiosco de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

Cuernos y estrocas

La novillada de ayer

Cuatro toros de Chiclana, con patas, rabos y cuernos que resultaron blanduchos cuando salieron al ruedo. De la lidia y de la muerte de los cuatro Chiclaneros por la pasta, se encargaron unos muchachos muy buenos. El Negrete, que es valiente y una mijita moreno y el Minuto de Sevilla que sabe andar entre cuernos.

Además de estas espadas salieron unos piqueros que pican como las ranas cuando pican en Enero, y unos con trajes de luces de oro, plata y manganoso y luciendo en la cabeza las trenzas de sus cabellos.

A las cinco menos cuarenta en el reloj de Pacheco, apareció el presidente y ordenó con un pañuelo que saliesen las cuadrillas de aquel obscuro agujero. Hecho el pase de costumbre tocaron los timbaleros y en el ruedo apareció el de los Gómez, primero. Vestía de color de ala de cuervo y estaba bien de astas.

A fuerza de trabajos recibe tres óculos de los picadores sin perforar ninguna de aquellas bufetas que parecen caballos. Los matadores se quieren acoñar por verónicas movibles. Minuto chico, recorta y deposita en el testuz del estado la montera, y por esto se oyen palmas mensajeras.

Chiclanero ciava un buen par apesar de las malas condiciones del toro que quería cojer, y Aimendrito deja otro par cuarteando.

El peón Mesita sufre un revólucion de los de primera con propina. El Minuto hace un oportuno coleo y Mesita sale empolvado y pateado. Negrete teniendo á su lado á su paisano Pachines pasa como puede al bney y le deja una media de las contrarias y el toro dobla y bosteza hasta que lo despena el puntillero.

El segundo tenía más libras que su hermano. Minuto lancea y oye palmas justificadas. Mesita apesar de las «averías» que sufrió en el vestío, trabaja con valentía.

Murió un «compás de espera» de los que montaban los picadores en los tres puzos que recibió el de Chiclana. Morito y Zurinaito le parean bien apesar de lo huido que estaba el toro y pasan á manos de Minuto.

El diestro sevillano entra en el terreno con frescura y valentía, y después de varios pinchazos coje una buena estocada en los blandos que hace caer al bicho. Palmas justificadas.

El terceró resultó más bñando para los picadores que media onza de cerato simple, y en vista de que no quería entrar en suerte el presidente saca el pañuelo grana y se encargan de quemar la piel los banderilleros Pachines y Morito.

Negrete tras una media faena bastante desuicida logra alcanzar media estocada y cuando quiso el toro se acostó para que lo rematase el de la puntilla.

Y el último que dicen se llamó «Romano», salió con más velocidad que un automóvil á toda fuerza. Los maestros hicieron algunos quites buenos que merecieron palmas.

Los espadas cojen los paños y tras los ofrecimientos diplomáticos deja Minuto un par equidistanciado y Negrete después de varias citas de autores anónimos deja un par desigual y otro bueno de frente.

Minuto mueletea al huido y señala con una estocada tendida. Sigue el muleteo y pincha varias veces y cansado ya la presidencia ordena con el pañuelo verde que el toro pase al corral pero éste al oír el toque se acuesta para que lo maten de una vez, y el puntillero así lo hizo.

Y... ¿para qué vamos á decir más?... Hasta la otra.

EL MERO.

Nuevo cometa

Ha hecho su aparición el segundo cometa de este año: 1910 b., descubierto en 9 de Agosto por el reverendo J. R. Metcalf, de Taunton (E. U.)

Su posición fué ascensional recta, 16 h 10 m. y declinación Norte 15º 20', movimiento hacia S. W., es decir, con dirección al Sol, circunstancia que permite abrigar la esperanza de ser un astro interesante. También ha sido observado por G. Grover, del Observatorio de Rousdon, el día 12, acusando + R. 16 h. 1. m. y D. N. 15º 3'.

Su posición en el cielo actualmente, es en la constelación de la Serpiente, al Sur de la Corona Boreal, muy próximo á la Perla, ó sea la estrella más brillante de esta última constelación. Mejorará en condiciones de observación, en cuanto no cause estorbo el fulgor de la Luna llena, enseguida de anochecido.

Visible son instrumentos de escasa potencia, como una pebunosa con ligera condensación nuclear.

Para las damas

Decididamente, queridas lectoras, el campo que poco á poco va dejando libre el estilo griego que tan fervorosamente hemos rendido le mismo en nuestros trajes de «solares» y de calle que en los de casa, comienza á ocuparla también pasadamente el que pudiéramos llamar «estilo eslavo», si no tan bello como el que huye por razones de renovación tanto lógicas, severas, elegantes y de encantadora sobriedad; tras de la blusa moscovita, que sólo sea entre paréntesis, comienza á perder el favor de las elegantes, ha hecho su aparición el traje «rumano».

¿No lo conocéis, verdad? Es sencillísimo; es el traje nacional en ese pueblo pintoresco, con paz y ventura, que tiene por soberana á la popular postiza que oculta su augusto nombre bajo el pseudónimo de Carme Silva.

Se compone de una especie de bolero corto, completamente atachado ó bordado, sin abertura por delante, con una línea de guardación de costado, estilo ruso, y un cinturón con colgantes de pasamanería.

La falda es completamente lisa, de linón género lencería. Reconozcamos que por lo que al cuerpo se refiere, es una deliciosa novedad que pondrá á prueba el ingenio y la paciencia de nuestras bordadoras.

Confirmado lo que más arriba decimos, consigamos que la blusa moscovita es típicamente favorecida por las señoritas y señoras jóvenes.

No creemos que esté muy próxima su desaparición y fundamos nuestra creencia en que se trata de una prenda que no ha tenido tiempo de envejecer, y en que además de ser susceptible de múltiples variaciones, to-

pas encintado es, siempre resulta elegante y cómodo.

Cuando se aproxima el invierno y con él la época de los tejidos espesos y gruesos, tal vez sea blusa hoy postergada injustamente ó por razones de temporada, recobre el puesto que disfrutaba en la pasada estación.

Los vestidos de seda flexible son amplios, largos, de forma vaga, drapés con mangas japonesas, grandes cuellos bordados de pasamanería, á veces sustituidos por paletinas.

El torso toma la gracia del pliegue Watteau, mientras que los delanteros se apartan hacia los costados. Se las adorna con pasamanerías, bulbosidades de la misma tela y bellotas.—M. C.

Academias militares

Dícese que el Ministro de la Guerra, general Aznar, viene estudiando una disposición sobre el ingreso en las Academias militares, basándose en que quienes obtengan en el exámen siete ó más puntos, serán aprobados con plazas y desaprobados los que alcancen menos, pudiéndose ingresar, por lo tanto, con seis puntos de calificación, cuatro y hasta con cinco, y suspenso con 12, con 15 y hasta con 19.

Se aprobarán los que recibán mejor nota, hasta llegarse al número de plazas que se pida; quedando desaprobados los que excedan de éstas.

Este es el proyecto que tiene en estudio el Sr. Ministro de la Guerra, y del cual ya se prensa meditación se ha hecho eco por telégrafo.

El casco del «Maine»

«Mr. John F. O'Rourke, que fué el que construyó los túneles debajo del río del Norte, en la ciudad de Nueva York, ha presentado en el Departamento de la Guerra de los Estados Unidos su plan para sacar el «Maine» del puerto de la Habana. El Departamento estudiará el plan de Mr. O'Rourke, que está basado en un sistema de cajas neumáticas, con las que se propone levantar el casco del que fué crucero de la Marina de guerra americana, y, por medio de poderosos cables, colocados debajo de él, sacarlo como está del agua, pudiéndose de ese modo practicar en el casco una inspección completa de su estado.

Primero se construirá un pilotaje á los costados del casco, y luego, entre dicha obra y el casco, se sumergirán 12 cajas neumáticas, seis á cada la-

6 El batallón de los Hombres de hierro

El batallón de los Hombres de hierro

POB

G. GUITTON Y G. LE ROUGE



«Este matrimonio—decía un periódico—ha producido hondas disensiones. El padre de Ned, el ingeniero Hátison, se había opuesto formalmente.

»Sabemos que existía entre el padre y el hijo grave disgusto con motivo de miss Aurora Boltyn, la hija del millonario americano, cuyas fábricas de conservas de carnes, en Chicago, son las primeras del mundo entero.

»Para disimular su falta de entusiasmo hacia miss Boltyn, el joven había emprendido un viaje á Europa. En París conoció á la señorita Luciana Golbert, de la que se enamoró perdidamente. Para casarse con ella no vaciló en arrostrar la cólera de su padre. Este último había cruzado el Atlántico para tratar de disuadir á su hijo de semejante unión.

»Pero ni las súplicas ni las amenazas habían logrado doblegar al joven, siendo esto causa de una ruptura violenta. El ingeniero Hátison regresó á América, y hasta se decía que esto podría dar lugar á complicaciones políticas.

»Hijo único del sabio americano, el epulente ingeniero Ned Hátison fué un brillante alumno de la Escuela de West-Point. Su competencia en materia de balística y de protécnica es indiscutible. Su madre, canadense, de origen francés, murió cuando él era aún muy niño, y parece haber heredado de ella su amor á Francia. La señorita Luciana Golbert

El batallón de los Hombres de hierro

CARTAGENA

Imp. de J. Palacios, Mayor 18, y Salitre 12.

1910